

die Entfernung des Berges mit seinen drei Kuppen entspricht ganz der Lage und Entfernung des Delberges von Jerusalem, nur mit dem Unterschiede, daß der Delberg über 2000' hoch und Jerusalem sechs Mal größer als Löbau ist; aber wir können uns die allergetreueste Vorstellung machen; ebenso wie Jerusalem im Osten auf den Delberg zu steil ansteigt und mit Stadtmauer umgeben, so auch Löbau auf der östlichen Seite; denken wir uns nun die Löbau als den Kidron, Tiefendorf als Siloam, das ganze Thal als das Thal Josaphat, den Brunnen im Garten des Herrn Cantor Klose als die Quelle der Jungfrau, die Brücke als die Kidronbrücke, den Bradeschen Garten (das letzte Tiefendorfer Haus von Hildebrands Fabrik aus) als Gethsemane, so haben wir ein klares deutliches Bild von jener heiligen Stadt; aber noch weiter: unsere Stadt selbst entspricht ziemlich genau jener andern: der Terrassenplatz mit der Kirche ist der Tempel auf Morija, das Görlitzer Thor das Damascus Thor, die Neusalzaer Straße die nach Jaffa führende, der Stadtteich genau seiner Lage nach der Teich Gihon, die Bernstädter Straße die Straße nach Jericho, das hinter dem Berge liegende Herwigsdorf ( $\frac{3}{4}$  Stunden) Bethanien; denken wir uns auf der Promenade hinter dem Schulgebäude zwei Durchgänge, so haben wir das Stephansthor und goldene Thor, die Lage des Görnerschen